

Peningkatan Pembangunan Desa Sukamakmur Utara Kecamatan Tolangohula Melalui Program KKN Tematik

Mukhlisulfatih Latief¹, Salahudin Ollii², Nova Damayanti Girsang³

¹Universitas Negeri Gorontalo, Indonesia
email: mukhlis@ung.ac.id

²Universitas Negeri Gorontalo, Indonesia
email: salahudin@ung.ac.id

³Universitas Negeri Gorontalo, Indonesia
email: girsangnova1@gmail.com

Abstract

North Sukamakmur Village is one of the villages in Tolangohula District, Gorontalo Regency. The people of North Sukamakmur Village can be said to be people who are responsive to change and progress. Broadly speaking, North Sukamakmur Village has a lot of potential to become a prosperous and prosperous village. The purpose of this Thematic Community Service Program is to build and advance North Sukamakmur Village. With the flow of activities, namely preparation and debriefing of KKN students, then continued with program implementation starting with village observations, reviewing the RPJM in reviewing what programs have not been implemented and continuing with determining problem priorities, determining priorities for programs to be implemented.

Keywords: Program; Potency; Village Development.

Abstrak

Desa Sukamakmur Utara merupakan salah satu desa yang berada di Kecamatan Tolangohula Kabupaten Gorontalo. Masyarakat Desa Sukamakmur Utara bisa dikatakan adalah masyarakat yang tanggap dengan perubahan dan kemajuan. Secara garis besar Desa Sukamakmur Utara memiliki banyak sekali potensi untuk menjadi Desa yang makmur dan sejahtera. Tujuan KKN Tematik ini adalah untuk membangun dan memajukan Desa Sukamakmur Utara. Dengan alur kegiatan yaitu persiapan dan pembekalan mahasiswa KKN, kemudian dilanjutkan dengan pelaksanaan program diawali dengan observasi desa, mengkaji RPJM dalam melihat kembali program apa yang belum dijalankan dan dilanjutkan dengan menentukan proritas masalah, menentukan prioritas dari program yang akan dilaksanakan.

Kata kunci: Program; Potensi; Pembangunan Desa.

© 2022 Universitas Negeri Gorontalo

Under the license CC BY-SA 4.0

Correspondence author: Mukhlisulfatih Latief, mukhlis@ung.ac.id, Gorontalo, Indonesia

PENDAHULUAN

Desa Sukamakmur adalah salah satu desa yang menjadi Ibu Kota Kecamatan di wilayah Kecamatan Tolangohula Kabupaten Gorontalo. Sebelumnya Sukamakmur adalah bagian dari dusun dari Desa Diloniyohu Kecamatan Paguyaman, selanjutnya karena terjadinya pemekaran desa maka pada tahun 1981 dusun Sukamakmur menjadi bagian dari Desa Lakeya Kecamatan Paguyaman.

Desa sukamakmur merupakan desa yang memiliki luas sekitar 140 hektar dengan jumlah penduduk 2.116 jiwa terdata pada bulan september 2021 yang terbagi atas lima dusun. Pekerjaan masyarakat setempat yaitu petani dengan pendidikan SLTA dan pendapatan sehari kurang lebih Rp. 500.000/bulannya. Dilihat dari segi pendidikan dan ekonomi Pembangunan yang cukup baik, membuat desa sukamakmur menjadi salah satu desa yang cukup maju yang berada di kecamatan tolangohula, dikarenakan banyak usaha-usaha yang di kembangkan oleh masyarakat, dari usaha menengah kecil sampai menengah, dan tidak sedikit juga pengangguran karena kurangnya lowongan kerja.

METODE PELAKSANAAN

Kegiatan KKN ini dilaksanakan selama 50 hari yaitu mulai tanggal 15 September 2021 sampai dengan 3 November 2021 di Desa Sukamakmur Utara, Kecamatan Tolangohula, Provinsi Gorontalo.

Metode yang digunakan dalam program ini yaitu observasi dan pengkajian RPJM desa. Dengan alur kegiatan yaitu persiapan dan pembekalan mahasiswa KKN, kemudian dilanjutkan dengan pelaksanaan program diawali dengan observasi desa, mengkaji RPJM

dalam melihat kembali program apa yang belum dijalankan dan dilanjutkan dengan menentukan prioritas masalah, menentukan prioritas dari program yang akan dilaksanakan.

Persiapan dan Pembekalan Mekanisme pelaksanaan kegiatan KKN ini meliputi tahapan sebagai berikut:

1. Perekrutan mahasiswa peserta KKN
2. Melakukan koordinasi dengan pemerintah.
3. Melakukan pembekalan (coaching) terhadap mahasiswa
4. Penyiapan sarana dan perlengkapan

Adapun materi persiapan dan pembekalan yang diberikan kepada mahasiswa mencakup beberapa hal sebagai berikut:

1. Peran dan fungsi mahasiswa dalam program KKN.
2. Penjelasan panduan dan pelaksanaan program KKN.
3. Penjelasan tentang peningkatan pembangunan desa Bina Jaya melalui program dari mahasiswa KKN Tematik Desa Membangun Tahun 2021.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

Adapun hasil dari kegiatan pengabdian KKNT ini adalah sebagai berikut:

1. Sosialisasi vaksinasi

Vaksinasi disebut juga imunisasi adalah pemberian vaksin kedalam tubuh seseorang untuk memberikan kekebalan terhadap penyakit tersebut. Vaksin adalah produk biologi yang berisi antigen berupa mikroorganisme atau bagiannya atau zat yang dihasilkan yang telah diolah sedemikian rupa sehingga aman, yang apabila diberikan kepada seseorang akan menimbulkan kekebalan spesifik secara aktif

terhadap penyakit tertentu. Sebaliknya apabila tidak melakukan vaksinasi maka tidak akan memiliki kekebalan tubuh yang spesifik terhadap penyakit yang seharusnya dapat dicegah dengan pemberian vaksin tersebut. Apabila cakupan vaksinasi tinggi dan merata, maka akan terbentuk suatu kekebalan kelompok (Herd Immunity). Selain itu, vaksinasi covid-19 juga dapat menjaga produktivitas dan mengurangi dampak social serta ekonomi. Vaksinasi covid-19 dilakukan setelah kepastian, keamanan dan keampuhannya ada. Kelompok prioritas penerima vaksin covid-19 saat ini adalah tenaga kesehatan yang memiliki resiko tinggi terpapar covid-19, lansia lebih dari 50 tahun dan orang pekerjaan yang memiliki resiko tinggi tertular. Kemudian vaksinasi akan

dilanjutkan kekelompok penerima lainnya, mulai dari masyarakat usia 18 tahun keatas. Berdasarkan dari rekomendasi terbaru dari perhimpunan dokter spesialis penyakit dalam (PEAPDI), saat ini penyintas covid-19 harus segera mendapatkan vaksin covid19 dengan rentang 3 bulan setelah dinyatakan bebas covid-19 hal tersebut dilakukan untuk dicegah terinfeksi covid19 untuk kedua kalinya untuk varian berbeda.

Rendahnya tingkat kesadaran masyarakat mengikuti vaksinasi covid-19 membuat petugas kesehatan puskesmas linggang bigung harus menghubungi satu persatu nama yang terdaftar pada vaksinasi tahap pertama, melalui sambungan telvon seluler dengan alasan tidak dapat mengikuti kegiatan vaksin tahap kedua beragam, ada yang berada diluar kota dan sedang berkerja dikebun. Setelah program Mahasiswa KKNT berjalan dan terlaksana, kini Desa Sukamakmur Utara berada di urutan ke enam jumlah penduduk vaksinasi di Kecamatan Tolangohula.

Sebelum adanya program Mahasiswa ini, Desa Sukamakmur berada di Urutan terakhir.

2. Penegasan dan pengecetan Batas Desa Sukamakmur Utara

Penegasan dan pengecetan batas desa ini untuk mempermudah masyarakat dan tamu yang datang. Adapun tujuan dari pelaksanaan program untuk mempermudah warga/tamu mengetahui batas kampungnya dengan menegaskan batas. sesuai peraturan menteri dalam negeri nomor 45 tahun 2016 tentang pedoman penetapan dan penegasan batas bertujuan untuk menegakkan tertib adminidtrasi pemerintah, memberikan kejelasan dan kepastian hukum terhadap batas yang memenuhi aspek teknis dan yuridis. mahasiswa, remamuda dan masyarakat desa Sukamakmur Utara sama-sama bekerja dalam pengecetan dan penegasan batas di setiap dusun di desa Sukamakmur Utara.

3. Pembuatan bak sampah

Kebersihan merupakan upaya manusia untuk memelihara diri dan lingkungannya dari segala yang kotor. Dalam rangka mewujudkan dan melestarikan kehidupan yang sehat dan nyaman, kebersihan merupakan syarat bagi terwujudnya kesehatan. Sehat adalah salah satu faktor yang dapat memberikan kenyamanan dan kebahagiaan.

4. Mengajar di Sekolah

Kegiatan atau program mengajar di sekolah dipilih karena ada beberapa mahasiswa berasal dari Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Disini kami melatih diri secara langsung dan beradaptasi dilingkungan sekolah secara alami. Mengajar merupakan profesi seorang guru, kami bekerja sama dengan guru kelas yang bersangkutan untuk dapat mengajar di kelas. Membantu membangkitkan motivasi dan

minat belajar siswa dengan cara menampilkan animasi untuk pembelajaran lebih mudah dipahami serta membantu siswa mengembangkan potensi yang pada diri mereka.

Kegiatan ini dilakukan setiap 1 minggu 2 kali pertemuan yaitu pada hari senin dan kamis, kami mengajar di kelas VII dan kelas VIII, jumlah siswa kelas VII yaitu 10 orang dan jumlah siswa kelas VIII yaitu sebanyak 12 orang. Dengan adanya mahasiswa tentu sangat membantu proses pembelajaran yang ada di sekolah SMP 8 Satap Tolangohula, disebabkan sekolah tersebut kekurangan guru mengajar.

5. Penandaan Tempat Tinggal Aparat Desa

Setelah dilakukan survei dilihat dari kondisi Desa Sukamakmur Utara, bahwa masyarakat belum mengetahui tempat tinggal masing-masing aparat desa. Sehingga kami mahasiswa berinisiatif untuk membuat penandaan tempat tinggal masing-masing aparat desa. Tujuan pembuatan program ini agar mempermudah masyarakat setempat.

Kegiatan penandaan tempat tinggal aparat desa ini dilakukan pada minggu ke empat KKN berlangsung, mulai dari menyiapkan alat dan bahan yang dibutuhkan serta pengecatan.

6. Program tambahan

Program tambahan berupa Mengadakan Less Dan Belajar Mengaji Di Posko Mahasiswa KKN, Pendataan Dasa Wisma, Pelaksanaan Baksos dan Jum'at bersih di Masjid, Penanaman sensivera di sepanjang jalan kantor Desa Sukamakmur Utara, PESTA (Pentas Seni dan Olahraga) yang telah terselenggara dengan baik.

KESIMPULAN

Program Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah suatu bentuk pengabdian mahasiswa kepada masyarakat, selain itu KKN juga merupakan salah satu mata kuliah yang wajib di tempuh oleh mahasiswa program S1 yang ada di Universitas Negeri Gorontalo. Program kegiatan KKN Tematik ini diharapkan melahirkan pribadi yang tangguh, unggul, berkepribadian mulia, serta dapat menjadi pribadi yang luar biasa ketika sudah terjun di masyarakat, berjiwa kepemimpinan. Salah satu yang menjadi tempat pelaksanaan program KKN Tematik UNG 2021 adalah Desa Sukamakmur Utara. Desa Sukamakmur Utara merupakan desa yang berada di Kecamatan Tolangohula (Kab. Gorontalo), saat ini Desa Sukamakmur Utara sudah bisa dikatakan desa berkembang, baik dari segi infrastruktur, seperti jalan, sistem saluran pembuangan, jembatan dan lain sebagainya. Adapun program yang kami susun menyesuaikan dengan potensi dari RPJM Desa yang kini ada beberapa program yang belum terlaksana seperti halnya Penyediaan dan pengadaan fasilitas/sarana pengolahan sampah umum (bak sampah), penegasan dan pengecetan batas desa dan dusun, penandaan tempat tinggal aparat, mengajar di sekolah dan sosialisasi vaksinasi. Serta adapun tambahan-tambahan program yang kami lakukan seperti jum'at bersih, pengadaan less dan mengajar mengaji di posko KKNT, pendataan Dasa Wisma, Penanaman Sensivera dan pengadaan Pentas seni, tari dan olahraga (PESTA).

UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih disampaikan kepada Universitas negeri Gorontalo (UNG) atas dukungan dana hibah pengabdian PNBPN melalui Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat UNG.

REFERENCES

LPPM UNG 2021. Panduan Penelitian dan Pengabdian Pada Masyarakat Gorontalo: UNG.

Profil Desa Sukamakmur Utara. 2020.